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平成 29年度第 2回久寺家地区地域会議議事録

１．日時：平成 29年 9月 3日（日）13：30~15：35 
２．場所：久寺家近隣センター会議室

３．出席者：25名
 ＊久寺家地区自治会・町会 3名：久寺家マンション自治会長 久寺家三菱自治会長代理 

久寺家二丁目自治会長代理

 ＊久寺家地区子ども会 3名：久寺家子ども会代表 久寺家三菱子ども会担当 
久寺家二丁目子ども会代表

 ＊北地区社会福祉協議会 1名：副会長
 ＊我孫子市消防団第 9分団 1名：分団長
 ＊久寺家地区民生委員・児童委員 3名：布施地区担当 久寺家 1丁目・マンション担当 

久寺家二丁目担当

 ＊（社福）栄興会つくし野荘 1名：施設長
 ＊根戸小学校 1名：副校長
 ＊久寺家地区まちづくり協議会 8名：会長 副会長 2名 総務部長 総務部副部長 企画部長 

施設管理部長 広報部長

 ＊我孫子市市民活動支援課 2名：主任主事 主事
 ＊事務局 2名
４．配布資料

  （１）平成２９年度第１回久寺家地区地域会議議事録

  （２）「いざという時の道しるべ」訂正情報

  （３）久寺家中学校区新規ボランティア募集

  （４）チラシ「天王台北地区防災フェスタ」

５．議事

   開会に先立ち、本会議より代表者呼称を前回会議で承認された「座長」とすることが報告され、

次いで今回初めての出席者の紹介が行われた。この後事務局の進行により、以下の通り議事が進め

られた。

 （１）座長挨拶

    お忙しいなかご出席いただき感謝する。地域の中には様々な課題がある。まち協としても地域

の活性化のために対策の充実強化に取り組んでいるが、今後とも皆さんと協力して地域問題の解

決、活性化のために取り組んでいく。よろしくお願いする。

 （２）平成 29年度第 1回地域会議議事録の承認及び承認方法の変更
    配布の議事録は異議なく承認された。

次いで、議事録の承認方法等について、従来次回会議で承認を得てきたが、今後は事務局メン

バー（まち協会長他 5 名で構成）で早期に作成承認する。確定次第各委員に送付し各団体の活動
の参考に資する。同時期に我孫子市市民活動支援課に提出する。議事録には出席者の名前を記載

せず役職名のみとする。以上の変更案が提案され承認された。
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（３）「いざという時の道しるべ」の訂正情報

    事務局更新担当者より「いざという時の道しるべ」の更新作業の結果が別紙として配布説明が

あったが、3件の訂正が指摘された。
    ①着物作りを楽しむ会の代表者等の変更 ②ふれあい弁当の会の注文先の変更 ③消防テレホ

ンサービスの電話番号の訂正

以上を訂正のうえ、10月上旬発行の「近隣センターだより」にはさみ込んで各戸配布すること
する。

なお、近隣センターホームページ掲載分の訂正には多額の費用が掛かるので、訂正を見送り削除

する方向で検討する旨報告され了承された。

 （４）参加団体の活動状況報告

①まちづくり協議会

   （会長） 

・夏休みラジオ体操会をあけぼの公園で行った。参加者には「アイス券」（とちぎや又はより道

サロン「風」で利用）、また、某新聞社から提供された「くまもんバッグ」を配布した。

    ・夏休み宿題教室を 7月 26日~28日に開催し、工作、絵手紙、お絵かきなど夏休みの課題を早
く仕上げた。

    ・8月 24日フレンズコンサートが開催され、障がい者・地域の住民が一体となって演劇やギタ
ー伴奏による歌を歌い、楽しいひと時を過ごした。

   （総務部長）「楽しく歌う会」を 11 月 11 日（土）13 時から開催する。住民参加を広げ曲目を増
やすためにカラオケ装置をレンタルしたいので、地域活動費から援助してもらいたい。

     ＊この要請は異議なく承認された。金額は３５０００円程度という話もあったが未定。

   （施設管理部長）近隣センターで管理している遊具などで貸出できるものがある。各団体のイベ

ントなどで活用してもらいたい。具体的には、将棋、囲碁、麻雀卓、ペタンク、バッコー、

プロジェクター、グランドゴルフ、譜面台、小型テント。

   （企画部長）８月６日に夏祭りを行い、300 人程度が集まった。今回は子供たちが大勢参加して
くれた。子供会の協力に感謝する。10月 22日には収穫祭を行うのでよろしくお願いする。

   （広報部長）宿題教室の写真を撮って配布した。１２月９日に映画会を行う。題名は「殿 利息

でござる」。

   ②子ども会

   （久寺家三菱子ども会担当）宿題教室７月開催は、宿題が早く仕上げられてよかった。

   （久寺家二丁目子ども会代表）毎年時期を定めてくれればよい。二丁目の「いばら公園」でラジ

オ体操を行った。

   （久寺家子ども会代表）宿題教室７月早い時期にやってもらってよかった。

   ③自治会

   （久寺家二丁目自治会長代理）１０月８日クリーン作戦を行いそのあと防災訓練を行う。

   （久寺家マンション自治会長）排水溝の工事が終わり大雨での効果期待。市から雨量計を設置し

てもらいたいとの要請があった。

   （久寺家三菱自治会長代理）来年度会員名簿を更新する予定なので、その準備を進めている。（５
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年に１回）会員数、世帯数などカウントの仕方により相違が出てくるが、市では４月１日現

在の自治会からの申請数により補助金等の算定を行うといっている。

   ④民生委員・児童委員

   （久寺家 1丁目・マンション担当）
・久寺家地区の民生委員５人そろった。今年は民生委員制度が発足１００周年、東京ビッグ

サイトで記念式典があった。

・日新地区担当民生委員について、市で担当地区の調整が検討されているとの情報がある。

     ・より道サロン「風」は水曜日と金曜日に開店している。いきいきクラブは毎週火曜日 40 
名程度が集まって楽しくやっている。柏市の人が増えてきた。我孫子市の委託事業として

は、久寺家地区から大勢参加してもらいたい。

   （久寺家二丁目担当）新しく民生委員になった。よろしくお願いする。

   ⑤消防団第９分団長

 ・6月 10日我孫子市と柏市共催で消防演習を行った。
     ・8月手賀沼花火大会の警戒に当たった。
     ・10月 21日我孫子市防災訓練が湖北台東小学校で行われる。
     ・11月火災予防運動。三菱自治会の防災訓練に参加。
   ⑥つくし野荘施設長 

・9月 2日夏祭り内輪での実施となったが楽しいひと時を過ごした。来年度、職員増などがあ
れば、子供会などにも声をかけたい。

     ・10月 17日午前近隣センターで小規模多機能ホームについて講演会を予定している。
   ⑦北地区社会福祉協議会副会長

 ・8月から 12月までつくし野荘の協力のもと「やさしい介護教室」を開催している。
     ・10月 10日根戸小学校で 1年生と高齢者の世代間交流会を行う。お手玉や駒回しなど昔遊

びで交流を深めたい。締め切りは 9月 5日
     ・毎月第 2水曜日 13：30からコミュニティホールで貯筋体操を行っている。終わった後、30 

分間知らない人との会話の時間を設けている。

     ・ボランティアをやってみたいという気持ちがあっても、なかなか、一歩踏み出せない人も

いるのではないか。そのような人をひと押しする方法がないか検討している。

（５）見守りについて

   （根戸小学校副校長）

 ・当地域会議で子供たちの見守りについて検討されているとの PTAからの情報で本日説明の
ために出席した。

・根戸小の子供たちの学力は高い。思いやりのある子、問題解決能力の向上を図る教育を志

向している。 

     ・見守りの仕組みとして現在 3つがある。一つはＰＴＡによるもの、二つは久寺家中学校支
援地域本部ボランティア、三つ目は千葉県交通安全推進隊の「かるがも隊」である。

     ・地域本部ボランティアについて、配布資料に基づき説明。「見守り」は自分の都合に合わせ

て行ってよい。登録したうえで見守り中に事故にあったときは保険の対象となる。
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・「かるがも隊」は月 1回の活動が必要である。登録は根戸小副校長に申し出ていただきたい。
現在、6名の方が登録している。

     ＊意見交換

 見守り制度について根戸小副校長の基本的な説明を受けた後、委員による意見交換を行った。

     ・見守りボランティアを募集している旨周知するだけでなく、意のあるかたへの動機づけ

の活動が必要。

     ・収穫祭などイベントの時に見守り制度を紹介して、隊員募集をしてはどうか。

     ・地区の保護者は、登校時に鈴木工務店前交差点やとちぎや前交差点で当番制により見守り

を行っている。

     ・登校は 7：00~7：40がピークだが、登校時は、子供会としては見守りを行っていない。月
曜日は学校での朝練は行っていない。

・子ども会からもおじいちゃん、おばあちゃんに協力要請をできないか。まち協としては副

校長の説明を受けて内部で検討するが、一人でも多く登録して前途ある子供たちを地域と

して見守っていきたい。

 （６）大規模災害対応

今年度テーマの「防災」に関し意見交換し、以下のような意見が出された。

     ・１１月２５日に市の主催で根戸小避難所運営訓練がある。９月下旬に自治会を対象にし

た説明会が予定される。１１月の訓練に参加した後、災害が起きたとき住民の命を守る

ためにどうするか、自治会で検討してもらいたい。

     ・根戸小学校が避難場所となっているが、大水害の時は久寺家地区の大部分は孤立するの

ではないか。各自治会が対応を検討することも大事だが、まち協がまとめ役にならない

と進まないのではないか。

     ・市発行の防災マップや洪水ハザードマップには、災害危険の内容、防災・避難対応策など

が詳細に記載されているので、改めて住民への周知が必要。

     ・久寺家地区は自助努力で対策を講じるしかないのではないか。

     ・訓練後の各団体の対応を受けて、地域会議で引き続き協議する。

（７）来年度地域会議の開催日

地域会議の開催日の間隔を均等にするため、来年度から１１月を１２月に、２月を３月に

変更することが承認された。第１回は平成３０年６月３日、第２回は９月２日、第３回は

１２月２日、第４回は平成３１年３月３日のいずれも日曜日、１３：３０から開催予定。

以上


